

# La Châtaigneraie, l'océan vert...



**A**rbre emblématique de la Corse, le châtaignier (*Castanea sativa*; « u castagnu ») a donné son nom à une de ses régions, la Castagniccia (la châtaigneraie). On a retrouvé des traces de cet arbre datant de plus de cinq millions d'années dans les tourbières du lac de Crenu. A partir du XV<sup>ème</sup> siècle Gênes instaura une politique d'inféodation obligeant les agriculteurs et éleveurs à mettre en valeur leurs terres de cultures. Car, le châtaignier constituait l'une des bases de l'alimentation, autant pour les hommes que pour leurs animaux, il était surnommé à juste titre « l'arbre à pain ».



**A**près plusieurs décennies d'abandon, on assiste depuis quelques années à une démarche de revalorisation de la production de châtaigne, de farine (une Appellation d'Origine Protégée AOP obtenue en 2010) et de ses produits dérivés.

Mais un fléau s'est abattu depuis 2010 mettant en péril la châtaigneraie. Il s'agit d'un insecte ravageur parasite, le Cynips du châtaignier, originaire de Chine et considéré comme le ravageur le plus important inféodé au châtaignier. Par leurs pontes, ces insectes entraînent la formation de galles et provoquent une chute de production fruitière massive ainsi qu'une perte de vigueur et parfois la mort de l'arbre dans le pire des cas. Des actions sont engagées avec l'introduction d'une micro-guêpe (micro hyménoptère), le *Torymus sinensis*, la femelle pond dans les jeunes galles et ses larves se nourrissent de celles du Cynips. La lutte en cours sera longue mais il faut continuer à tout mettre en œuvre pour sauver cet arbre emblématique (**Plus d'informations sur [www.salvemuicastagni.org](http://www.salvemuicastagni.org)**).

